



La Red loue une maison à la route de la Glâne, un espace ouvert à tous offrant différentes activités. La durée de location étant d'une année, ses responsables espèrent pouvoir soit prolonger le bail soit poursuivre les animations dans un autre lieu. CHARLES ELLENA

Une maison pour tous

FRIBOURG • L'association La Red a transformé une villa de Beaumont en lieu d'accueil ouvert à tous. Chacun y organise ce qui lui plaît.

ANNE REY-MERMET

Un réseau social en chair et en os, c'est ce que s'emploient à construire les membres de l'association La Red. Leur nom signifie d'ailleurs réseau en espagnol. Depuis le mois d'août dernier, le comité a investi une maison de la route de la Glâne à Fribourg pour en faire un lieu d'accueil et de rencontres ouvert à tous, Fribourgeois et migrants. Il présentait hier ses activités dans le cadre d'une conférence de presse. «La maison était abandonnée depuis sept mois. Le propriétaire était d'accord de nous la louer pour un an à un loyer modéré. Nous espérons pouvoir ensuite continuer nos activités, ici si possible ou dans un autre lieu», explique Salome Schmid, membre du comité

Cours de français et repas

Concrètement, la maison de la rue de la Glâne offre un endroit pour organiser des activités. Cela peut être une animation ponctuelle ou un cours régulier. Le comité propose des idées mais espère aussi que d'autres fassent pareil. Actuellement, La Red propose des cours de français ainsi que des repas. «Nous nous occupons de la structure, de la coordination, mais les gens peuvent s'organiser par eux-mêmes», souligne Flore Portmann, du comité. Des étu-

diants ont par exemple mis sur pied une soirée jeu dernièrement.

Jardinage et «free-shop»

Un calendrier sur le site internet de l'association recense les différentes activités. Avec les beaux jours, La Red se met au jardinage autour de sa maison. «Nous allons cultiver des légumes et nous préparons un espace pour le compost accessible à tous», explique Munib Kuhn, membre du comité. Une façon de promouvoir un mode de vie «durable et simple».

«Nous allons lancer une campagne de recherche de fonds sur internet»

FLORE PORTMANN

La maison n'est pas ouverte selon des horaires fixes mais en fonction des activités proposées. Pas besoin de s'inscrire, il suffit de venir. Hier à midi, la maison bruissait de jeux, d'éclats de rire et de casseroles qui s'entrechoquent, entre le cours de français et le repas de midi. Le rez-de-chaussée se partage entre la cuisine et un salon salle à manger. L'étage est occupé par une salle de cours, un espace pour les enfants et le «free-shop» (magasin gratuit). On y trouve des vêtements de seconde main et chacun peut se servir.

Gratuit pour tous

«Tout ce que nous proposons est gratuit. Nous récupérons de la nourriture grâce à l'association Table Suisse, mais aussi des habits et toute sorte de matériel», relève Flore Portmann. «Souvent les activités à l'extérieur coûtent cher et tout le monde ne peut pas y participer. Nous voulons que La Red soit ouverte à tous, que l'argent ne soit pas un problème», ajoute Salome Schmid.

Basée sur la récupération et animée par des bénévoles, l'association a peu de besoins. Ses seules dépenses sont le loyer et les charges. «Nous allons lancer une campagne de recherche de fonds sur internet pour financer notre location», indique Flore Portmann. La Red fonctionne également avec des dons et des collectes.

L'association s'est constituée l'été dernier, composée de personnes issues de milieux variés. «Il y a une grande diversité, tant dans le comité que chez les personnes qui fréquentent la maison», sourit Angelina Mazzocco, membre de La Red. I

> www.associationlared.ch